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Александр ГАМОВ 

В Кремле глава «Аэрофлота» 
дал отчет об авиаперевозках.

- Мы летаем, летаем в чуть меньшем объеме, 
спрос упал, - сказал президенту глава «Аэро-
флота» Виталий Савельев. - Но мы летаем 
практически ежедневно. Загрузка небольшая, 
примерно 50 процентов.

- А что с креслами? Как рассадка? - поинте-
ресовался Путин.

- Мы договорились с Роспотребнадзором, - 
пояснил Савельев. - Убедили, что в мире это 
общепризнанно: самолет является герметич-
ной капсулой, и на всех самолетах, особенно 
новых, установлены фильтры класса HEPA, 
которые дают глубокую очистку до уровня 
99 - 97 - это примерно уровень операционных. 

Воздух меняется каждые три - пять минут. 
Воздух берется из компрессора из-под дви-
гателя, нагревается до 290 градусов. (Потом 
его, разумеется, охлаждают. - А. Г.) То есть 
формально на борту заболеть очень сложно. 
Наши бортпроводники практически не забо-
левали. Мы договорились, что на борту будут 
маски, будут перчатки.

- Рассадка не будет шахматной, - продолжил 
Виталий Савельев, - будет нормальная рас-
садка, иначе просто не взлететь, экономика 
будет работать против нас. Что касается аэро-
порта, то да, в аэропорту некоторое время 
будут дистанцирование, маски, перчатки. Но 
на борту ввиду слабой загрузки мы пока де-
лаем шахматную рассадку, потому что есть 
такая возможность.

Новые вопросы о коронавирусе
 > стр. 9. 
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Александр ГАМОВ

Об этом 
Президент 
России заявил 
телеканалу 
«Россия 1».

В телеинтервью 
глава государства 
подвел черту под всей 
политической кампа-
нией, стартовавшей 
в январе 2020-го, ко-
торая была связана с 
совершенствованием 
Основного Закона.

Поправки в Кон-
ституцию, считает 
президент, укрепят 
государственность 
страны и создадут 
условия для посту-
пательного развития 
России на десятиле-
тия вперед. А самым 
актуальным ответом 
стала реакция Пути-
на на вопрос журна-
листа о том, повто-
рения каких ошибок 
прошлого он хотел бы 
избежать.

Тут президент еще 
раз напомнил про 
«мину замедленно-
го действия». Эта 
мина, на взгляд гла-
вы государства, бы-
ла заложена «еще в 
1922-м при образова-
нии СССР». А затем - 
«в последующих Кон-
ституциях». Кстати, 

упоминание Основ-
ного Закона делает 
этот тезис особенно 
актуальным в наши 
дни.

После революции 
1917 года, напом-
нил Путин, в России 
шла дискуссия, «как 
восстанавливать го-
сударственность». И 
в Союзном договоре 
1922 года «был закре-
плен ленинский те-
зис о праве республик 
на выход из состава 
единого государства». 
Впрочем, идея об от-
делении националь-
ных окраин владела 
Ильичом и раньше.

- Ленин носился с 
этой идеей еще с 1908 
- 1909 годов, - на-
помнил Путин. - И 
исходило это все из 
идеи о праве наций 
на самоопределение. 
А трансформирова-
лось в госстроитель-
ство таким образом, 
что при создании 
единого Советского 
Союза, то есть вос-
становлении исто-
рической России в 
прежних границах, 
вновь создаваемые 
союзные республики 
имели право выхода 
из Союза.

В итоге была реа-
лизована ленинская 
идея. 

- И право выхода 
из Советского Союза 
было зафиксировано 
в Союзном договоре 
1922 года, - напом-
нил Путин. - Потом 
эти положения нача-
ли кочевать из Кон-
ституции в Консти-
туцию. Но не было 
прописано процеду-
ры выхода из состава 
Союза.

В результате почти 
любая республика, 
вошедшая в состав 
СССР, получала «в 
свой багаж огромное 
количество россий-
ских земель, тради-
ционных российских 
исторических тер-
риторий». А вот  и 
главный фрагмент 
той самой мины, о 
которой Путин ска-
зал в самом начале.

В Конституции 
было зафиксирова-
но право выхода из 
союзного государ-
ства любой из его 
республик. Но не 
была регламенти-
рована процедура. 
В итоге республика 
могла выйти из со-
става Союза не «с чем 
пришла», а «утащив» 
с собой «подарки от 
русского народа». 
Ведь ничего этого не 
прописали в Основ-
ном Законе...

Владимир ПУТИН:

Мину замедленного 
действия заложили 
еще в 1922-м

Президент также напомнил о те-
зисах большевиков, которые гром-
ко звучали, но воплощались свое-
образно.

- Разве компартия выполнила обе-
щания «Землю - крестьянам, фабрики 
- рабочим»? - уточнил глава государ-
ства. - Нет. По окончании Первой ми-
ровой землю и фабрики национали-
зировали. Ни рабочим эти фабрики 
не достались, ни земля - крестьянам.

Президент дал оценку тому, как пар-
тия упустила власть и страну: 

-  Компартия стала стержнем гос-
системы и связала свою судьбу, свои 
групповые интересы с интересами 
всей страны. И когда партия без вся-
ких внешних ударов начала изнутри 
рассыпаться, за ней начала рассы-
паться и страна. Это стало эхом той 
мины замедленного действия, что бы-
ла заложена в 1922 году при образо-
вании СССР, а затем в последующих 
Конституциях 1924-го, 36-го, 77-го 
годов. Подобных вещей мы должны 
избежать. 

Рассыпалась компартия - 
рассыпалась и страна

 ■ В ТЕМУ

Пресс-секретарь 
президента 
Дмитрий Песков 
ответил на вопросы 
нашего 
обозревателя 
Александра ГАМОВА.

- ...Дмитрий Сергеевич, 
в минувшие выходные 
сразу несколько полити-
ков заявили о возможном 
присоединении к России 
ДНР и ЛНР. Вспоминали, 
в частности, и то, что 
граждане, живущие на 
этих  территориях и по-
лучившие российские 

паспорта, голосовали за 
поправки  в  нашу Консти-
туцию...

- Очень многие граждане 
юго-востока Украины дей-
ствительно получили россий-
ское гражданство, после того 
как были отвергнуты своей 
страной... Что же касается 
первой части вашего вопро-
са... Я не располагаю данны-
ми о каких-либо шагах в сто-
рону сближения юго-востока 
Украины с Россией.

Отвечая на вопросы других 
журналистов, Песков опро-
верг сообщения о том, что 
Россия якобы «может втор-

гнуться на территорию Украи-
ны, чтобы получить доступ к 
воде для Крыма». (Это был от-
вет на вопрос журналистов: 
есть ли у России планы «по 
вторжению из Крыма на юг 
Украины», для того чтобы обе-
спечить полуостров водой из 
Днепра?)

- Это абсолютная глу-
пость, - сказал Песков, - это 
искусственное нагнетание 
антироссийской истерии на 
Украине, к нашему сожале-
нию, которая никоим образом 
не способствует урегулирова-
нию ситуации на юго-востоке 
(Украины. - А. Г.).

В этот понедельник Владимир Путин на встрече с гендиректором 
«Аэрофлота» Виталием Савельевым заявил, что неизвестно, 

когда другие страны откроют после пандемии свои границы для туристов.

 ■ БЕЗОПАСНОСТЬ

Президенту объяснили, 
почему в самолете трудно подхватить заразу

 ■ РЕЗОНАНС

В Кремле прокомментировали 
слухи о вхождении 
Донбасса в состав России
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Впереди - Бобруйск. Уют-
ный белорусский город, где 
часы старинной городской 
башни бьют ровно в 7.40.

Таки догадайтесь: поче-
му?

Когда-то в тишайшем 
зажиточном Бобруйске 
текла неспешная еврей-
ская жизнь. Теперь иудеев 
мало. Вокруг скучный ин-
тернационал. Но иронично-
еврейский дух Бобруйска 
хранит памятник Шуре Ба-
лаганову из «Золотого 
теленка» с памятной 
доской в старинной 
стене. Она гласит:

«- Нашли дураков! - 
визгливо кричал Паников-
ский. - Вы мне дайте Сред-
нерусскую возвышенность, 
тогда я подпишу конвен-
цию.

- Как? Всю возвышен-
ность? - заявил Балаганов.

- А не дать ли тебе Мели-
тополь или Бобруйск?

При слове «Бобруйск» 
собрание болезненно за-
стонало. Все соглашались 
ехать в Бобруйск хоть сей-
час. Бобруйск считался 
прекрасным высококуль-
турным местом».

Таки да! Но с другой сто-
роны... Я вас умоляю! При 
беглом опросе местного на-
селения ты вляпываешься в 
парадокс. В городе чисто? 
Да. Безопасно? Да. Работа 
есть? Есть. Как относитесь 
к Лукашенко? Плохо...

- Ну вот смотри, - объяс-
няет мне один горожанин. - 
Не было меня тут 15 лет. 
Работал в Европе, потом 
в России, приехал сюда и 
обалдел: ничего не измени-
лось! Накопил на квартиру, 
купил. А жить тошно. Все 
заморожено. Работы тут 
навалом, но копеечная. 
Полгорода дальнобойщи-
ки - кто по России, кто по 
Европе. На шинном заводе 
зарплаты 400 - 500 рублей 
(в переводе на российский 
рубль - 12 - 15 тысяч), да 
и то три месяца стояли. 
Склады забиты. И главное - 
никаких перспектив. Все 
уезжают...

- Странно,  - говорю.  - У 
нас в России считается, 
что Батька не дал разгра-
бить заводы, сохранил...

- От кого сохранил?!  - 
взвился бобруйчанин. - От 
«Мишлен» (французская 
шинная компания. - Ред.), 
которая хотела купить, но 
ей не дали?! И что в итоге? 
Провели модернизацию, 

влили в завод миллиарды 
госденег, но навесили на 
каждое предприятие по 
загибающемуся колхозу. 
Шефство - как при СССР. 
Бред! Все вокруг неэффек-
тивно, убыточно. Чтобы ко-
пейку сэкономить, покупа-
ют дешевый вьетнамский 
каучук, но разница в цене 

шины небольшая - и логич-
нее купить чуть дороже, но 
качественнее. Хоть мишле-
новскую. Отсюда - забитые 
склады...

(Потом в Гомеле я узнаю 
о закрытии шарикоподшип-
никового завода и пред-
приятия пластмасс. И с 
«Гомсельмаша» рабочие, 
как утверждают местные, 
бегут, склады завалены 
комбайнами, как Бобруйск 
- шинами...)

АЛЬТЕРНАТИВНАЯ 
ВСЕЛЕННАЯ

Через день бобруйской 
жизни у меня появилось от 
Белоруссии легкое ощуще-
ние альтернативной вселен-
ной. Где советский строй 
не был разрушен, а спо-
койно дожил до XXI века...

И тут я подумал: а про-
шлое ли это?

Или будущее?
Наше - белорусско-

российское. Бедное, спо-

койное, под каким-нибудь 
радостным лозунгом: «Со-
гласие. Порядок. Сози-
дание». С субботниками 
и политинформацией. То 
самое, из позднего СССР, 
где человек будет сам вы-
бирать: наслаждаться ему 
мирной, спокойной жизнью 
с легко просчитываемым 
будущим или мучиться от 
диссидентской тоски по-
среди торжественного 
гниения?

«ТОНЕМ 
В БУМАГАХ!»

Вот, к примеру, другой 
бобруйский персонаж - ка-
питан милиции. Уволился 
два месяца назад, пытает-
ся создать транспортную 
компанию, но пока таксует. 
Батьку бывший милиционер 
не любит. Но по-белорусски 
рассудительно.

- Может, и хороший Лука-
шенко мужик,  - говорит.  - 
Но устарел. Вот чего я 
уволился из милиции? При-
езжаешь на вызов. Мужик 
украл бутылку водки. Его 
поймали, бутылку вернули. 
Но «общественно опасное 
деяние» - оформляем. А это 
такая тоска! Столько бумаг 
на одну эту бутылку! Она 
стоит 3 рубля, а спецбланк 
для оформления - 5. И так 
во всем - мы тонем в бума-
гах! И, кроме бюрократии, 
еще беда - кругом на по-
стах замшелые пенсионе-
ры, которые думают: что 
бы еще так «отрегулиро-
вать», чтобы запутать окон-
чательно?

- Что в милиции о выбо-
рах думают? - спрашиваю.

- Часть за Лукашенко, 
но и против много, - гово-
рит. - Бить демонстрантов 
очень не хотим, поверь. Но 
большинство подчинится 
приказу.

- Почему?
- Пятилетний контракт. 

Хитрая штука. Тебе выпла-
чивают подъемные - зар-
плату сразу за 12 месяцев. 
Но если ты не выполнишь 
приказ, при увольнении 
все деньги взыщут назад. 
И жестко. Суд выселяет из 
квартир, описывает имуще-
ство. Так что вчера я бы 
ударил любого дубинкой. 
Да хоть тебя.

- А сегодня?
- (мрачнеет) Настроения 

в народе такие, что черт 
знает. Не исключаю, что 
бывшие коллеги и меня 
ударят.

«Не раздали, 
сохранили страну»

соседи

Слава богу, я встретил 
святую Зою Николаевну, 
сотрудницу Красного Кре-
ста», единственную в горо-
де медсестру, которая бес-
платно ходит по лежачим 
старикам. Только ей я смог 
сказать это.

- По сравнению с россий-
ской глубинкой, - говорю, - у 
вас хорошо. Так же бедно. 
Но хотя бы чисто. И уютно. 
Почему все ругают Лука-
шенко?

- Это так кажется, что 
все, - вздохнула Зоя Никола-
евна. - Просто старики мол-
чат. А я помню, как в 90-е мы 
в Минск за продуктами езди-
ли. Кушать нечего было. А 
теперь все продукты - наши, 
белорусские, хорошие. И да-
же в лесах чисто!

- Чистотой сыт не бу-
дешь...

- А что, у вас в России 
зарплаты выше? - удивилась 
медсестра с зарплатой в 6 
тысяч российских рублей. - 
Да и потом, - задала она до 

боли знакомый вопрос:  - 
Кто, если не Лукашенко?!

- Ну  да, - киваю, вспомнив 
мудрого эксперта секре-
тариата Совбеза Бело-
руссии Александра Шпа-
ковского, который учил 
меня в Минске.

- Да, Батька многим про-
сто не нравится. Эстетиче-
ски, - хмурился он. - Люди 
надеются, что перемены 
улучшат их жизнь, но будет 
большой сюрприз - нет! От 
перемен станет хуже. Ведь 
какие идеи у оппозиции? 
Переход к страховой меди-
цине. Сокращение декрет-
ного отпуска. 100-процент-
ная оплата «коммуналки». 
Уравнивание пенсионного 
возраста мужчин и женщин 
в 67 лет... Это будут крайне 
непопулярные реформы!

Я молчал.
- Послушайте историю, - 

вдруг улыбнулся Шпаков-
ский. - Ехал я в маршрутке. 
Завязался спор. Водитель-
молдаванин объяснял пас-

сажирам, что они хорошо 
живут. Те охали, плевались, 
но скоро согласились: дей-
ствительно, пусть уж лучше 
Батька, чем неизвестность.

- Но это путь в никуда, - 
возражаю.  - Нельзя бес-
конечно держать бедный 
народ в клетке, пугая не-
известностью будущего.

- Большинство успешных 
стран в СНГ авторитарны. 
Узбекистан, Казахстан, 
Азербайджан, Белоруссия. 
Да и та же Россия, - и тут 
Шпаковский посмотрел на 
меня с орлиной беспощад-
ностью. - А почему вы реши-
ли, что президенты строят 
авторитаризм? А не мы все 
его строим?

- Мы?!
- Конечно. Будьте честны! 

Мы не можем иначе! Даже 
революция 1917 года при-
вела нас не к демократии, а 
к тирании. Такой у нас мен-
талитет. Желание вождя. 
Как ни крути, получится 
Батька.

«Не раздали, 
сохранили страну»

ИСТОРИЯ 
ВТОРАЯ:
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Даже намеки на любые уличные протесты 
в Минске пресекают моментально и жестко 

- просто пакуют людей в автозаки.

          Батька построил белорусам        «советскую жизнь» XXI века! 
                                       Чем же они        недовольны?

ИСТОРИЯ 
ТРЕТЬЯ:«Как ни крути, 

получится Лукашенко...»
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Шура Балаганов 
теперь символ 

Бобруйска.
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Несмотря  
на то, что многие 
несознательные 
граждане махнули 
рукой на меры 
безопасности, 
заболеваемость 
продолжает 
падать. Почему?

Новый коронавирус жи-
вет с человечеством уже 
более полугода. За это вре-
мя специалисты высказа-
ли о нем немало разных 
мнений, но многие выводы затем были 
опровергнуты. А что достоверно из-
вестно сегодня? «Комсомолка» задала 
самые злободневные вопросы о SARS-
CoV-2 авторитетному эксперту - ви-
русологу, доктору медицинских наук, 
профессору Анатолию Альтштейну.

УЖЕ НЕ ТАК ЖЕСТОК?
- Анатолий Давидович, несмотря на 

все предостережения санитарных вра-
чей, масками и перчатками люди сейчас 
все чаще пренебрегают. Но при этом тя-
желых случаев течения COVID-19 все 
меньше. И каждый день цифры заболе-
ваемости хоть немного, но снижаются. 
Означает ли это, что вирус слабеет, и 
правы оказались те, кто говорил: мол, 
с приходом жары коронавирус уйдет 
окончательно?

- Жара не может привести к осла-
блению вируса, а вот на людей, кото-
рые этим вирусом заражаются, летняя 
погода повлиять может. Летом лю-
ди меньше заражаются, потому что 
больше времени проводят на откры-
том воздухе, где есть пространство для 
того, чтобы побыть в отдалении друг 
от друга. К тому же во время теплого 
сезона улучшается иммунитет, мы в 
принципе реже болеем простудными 
заболеваниями.

Если же говорить про силу вируса, 
то вирус действует так: переходя от 
человека к человеку, он начинает при-
спосабливаться к популяции, то есть 
меньше убивает и при этом сохраняет 
способность передаваться дальше. Ви-
русу вообще-то невыгодно вызывать 

тяжелое заболевание, ве-
дущее к смерти. Его эво-
люционный выбор таков, 
что ему намного целесоо-
бразнее вызывать легкое 
течение инфекции, чтобы 
люди не прекращали об-
щаться, и вирус мог актив-
но распространяться даль-
ше. Еще в 30-е и 40-е годы 
ХХ века ученые рассматри-
вали эволюцию инфекци-
онных болезней и пришли 
к выводу: тяжелое в первое 

время инфекционное забо-
левание со временем стано-
вится все легче. Коронави-

русы в принципе приспособлены к 
тому, чтобы обращаться с организмами 
мягко, то есть пользоваться их воз-
можностями, размножаться, жить за 
их счет, не причиняя сильного вреда. 
Так что есть надежда на то, что взаи-
моотношения этого коронавируса с 
человечеством пойдут по такому плану.

- И сколько нам ждать?
- От года до трех лет. Может, и боль-

ше. SARS-CoV-2 отличается от тех ко-
ронавирусов, с которыми мы имели 
дело до сих пор: гораздо более зараз-
ный, а последние пять месяцев пока-
зали, что освободиться от него сложно. 
И помимо надежды на то, что он по-
степенно ослабеет, нам надо думать 
еще и про коллективный иммунитет, а 
значит, про вакцинацию. Я думаю, что 
вакцины начнут широко применяться 
уже в следующем году.

У НЕгО СОТНя вАриАций?
- Правда ли, что вирус мутирует и 

приобретает все новые разновидности? 
Говорят, их только в России свыше 100.

- Вирусы - очень изменчивые созда-
ния. На каждом из этапов размноже-
ния у вируса появляется новая нитка 
РНК. Как правило, в ней будет опреде-
ленное количество изменений. Вирус 
выбирает те изменения, которые ему 
выгодны, и развивает их. Когда речь 
идет о мировой пандемии или об эпи-
демии в таких больших странах, как 
Россия или США, то в разных районах 
страны действительно могут быть ва-
рианты одного вируса с отличающи-
мися свойствами.

С ОТКрЫТиЕМ грАНиц  
ПриДЕТ вТОрАя вОЛНА?

- Внутри Европы сейчас границы от-
крываются, при этом вспышки в от-
дельных странах продолжаются. Не 
обрушится ли на Старый Свет вторая 
волна?

- Чтобы прекратить распростране-
ние вируса, всех людей нужно поса-
дить по домам и сделать так, чтобы 
никто не выходил. Причем одновре-
менно по всему миру. Да, распростра-
нение вируса это, безусловно, оста-
новит, но останутся ли тогда люди? 
Поэтому вопрос борьбы с эпидемией 
всегда учитывает разные факторы - 
медицинский важен, но есть и эконо-
мический, и политический. Границы 
открывать когда-нибудь придется.

Я больше опасаюсь, что осенью бу-
дет рост заболеваемости, то, что на-
зывается второй волной. Конечно, с 
этим согласны не все специалисты. 
Но вирус никуда не денется, раз он 
есть, он будет заражать. А холодная 
и сырая погода только этому поспо-
собствует, как и развитию других за-
болеваний простудного типа. Ведь что 
значит простуда? Когда мы говорим, 
что простудились и заболели, мы, ко-
нечно, не имеем в виду, что заболели 
от холода. Просто охлаждение орга-

низма ослабило иммунную систему, 
и инфекция развивается сильнее, чем 
в теплое время года.

МАСКи и ПЕрЧАТКи  
НАвСЕгДА?

- Говорят, нужно привыкать, что но-
сить маски и перчатки теперь всегда...

- Я прекрасно понимаю, что люди 
уже не хотят, тем более по жаре, при-
менять защиту, но это неправильно! 
Маска действительно помогает нам 
оберегать друг друга. Вы ведь никогда 
наверняка не знаете, есть у вас этот ви-
рус или нет. Так что - дистанцирование 
и маски. Если вы заходите в транспорт 
или вам предстоит пройти через толпу, 
наденьте маску. Перчатки тоже жела-
тельны в транспорте. Полезно носить 
с собой и дезинфицирующий раствор. 
А вот если вы гуляете на свежем воз-
духе, где нет скопления людей, маска 
не требуется.

- Значит, надолго...
- Точно до тех пор, пока заболевае-

мость не уменьшится до единичных 
случаев.

Картина дня: напасть

Ученые объяснили, 
как на коронавирус 
повлияло лето

вОПрОС - рЕБрОМ

Можно ли 
заразиться 
от воды?

- Сейчас народ так и тянет к 
воде: кто плещется в фонтанах, 
кто в озерах. Да и сезон отпусков 
начался, многие поедут к морю. 
Можно ли подцепить SARS-CoV-2 
при купании через воду?

- Исключить заражение при купании в 
водоеме нельзя. Но я бы не сказал, что 
это какой-то серьезный риск именно 
для инфицирования коронавирусом. В 
воде вирус сильно «разбавлен», дози-
ровка низкая, особенно если вода мор-
ская, еще и соленая. Чтобы заглотнуть 
опасную дозу вируса и заразиться, тут 
нужно будет очень много воды выпить.
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Профессор 
Анатолий 

Альтштейн. 
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Анна НИКОЛАЕВА

Недавно в Москве буквально 
«сгорела» двухлетняя девочка 
Маруся, у которой заподозри-
ли синдром Кавасаки - редкое 
заболевание, поражающее де-
тей до пяти лет. Его симптомы: 
лихорадка, покраснение горла, 
конъюнктивит, сыпь на коже, 
отек рук и ног, увеличение лим-
фатических узлов на шее. Но 
анализ показал у нее антитела 
к коронавирусу...

- Новый синдром, похожий 
на Кавасаки, встречался в 30 
раз чаще него. Называется 

«детский мультисистем-
ный воспалительный син-
дром» (Pediatric Multisystem 
Inflammatory Syndrome, PMIS), 
и на сегодня в мире известно 
о 600 случаях PMIS. Все дети 
были с подтвержденным кови-
дом, - рассказала «КП» врач-
эндокринолог, кандидат 
медицинских наук, старший 
научный сотрудник факуль-
тета фундаментальной меди-
цины МГУ, автор дзен-канала 
и Инстаграма DoctorPavlova 
Зухра Павлова.

Клинические проявления 
PMIS очень похожи на сим-
птомы болезни Кавасаки: вос-
паление мелких и средних 
сосудов, увеличение лим-
фоузлов, сыпь, лихорад-
ка, изменение (покрасне-
ние)  слизистых оболочек. 
Поражает в основном детей 
моложе 15 лет, преимуще-
ственно девочек. Может раз-
виваться у детей, переболев-

ших коронавирусом, через 
1 - 6 недель.

Если заметите у ребенка 
перечисленные симптомы, не 
теряя времени, обращайтесь 
к врачам  - госпитализация в 
большинстве случае помогает 
спасти жизнь. В московскую 
Морозовскую больницу за 
время эпидемии было госпи-
тализировано 13 пациентов с 
мультисистемным воспалитель-
ным синдромом. Большинство 
из них выздоровели.

Ковид или Кавасаки?

Бизнесмен из индийского города 
Пуна, 49-летний Шанкар 
Курхаде, решил защищаться 
от коронавируса  
с помощью маски  
с золотым 60-граммовым 
покрытием. За нее 
индиец заплатил около  
4 тысяч долларов. Теперь, 
едва Шанкар выходит 
на улицы, с ним хотят 
сделать селфи. Что, правда, 
совсем не способствует 
соблюдению соцдистанции...
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О числе заболевших и вылечившихся  
от ковида < стр. 3.
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Продолжение.  
Начало в номерах 

за 30 июня и 3 июля с. г.  
и на сайте kp.ru.

Дмитрий СТЕШИН

Спецкор «КП» 
с семьей отправился 
в экспедицию - 
проверить, есть ли 
отдых в Крыму-2020? 
В предыдущей 
публикации (см. сайт 
kp.ru) он описал 
«дорогой» вариант 
отдыха в 4-звездочном 
отеле. А можно ли 
пожить в Крыму 
дешево, но при 
этом прилично?

ПЕРВЫЙ ВЗДОХ СЕЗОНА
В городе Судаке лихие мест-

ные лодочники, катающие 
первых туристов, ходят теперь 
сами обгоревшие и облезлые, 
как понаехавшие из Воркуты. 
Лодочники вышли из каранти-
на на солнце - и все. Сгорели! 
Хотя всю жизнь в море.

А мы отправились в частный 
отель на улицу Танкистов.

- Она так называется, по-
тому что там только на танке 
можно ездить, - объяснил нам 
местный провожатый Сан-
дро Кирияк. Он искал для 
нас приют в Судаке, и пер-
вое бронирование сорвалось. 
Вал туристов неумолимо на-
катывался на Крым, и такие, 
как мы - «на две ночи», были 
уже никому 
не интерес-
ны. Начинал-
ся Большой 
сезон.

ЮГ: ПЛЮСЫ 
И МИНУСЫ

Как выбрать 
п р и л и ч н ы й , 
но бюджетный 
отель в Крыму? 
Проще просто-
го - у такого 
отеля есть сайт 
для бронирова-
ния. Это значит, 
вас собираются 
доить не «на су-
хую», а «с уважением» - пре-
доставляют информационный 
выбор.

Второй момент: на сайте от-
еля должны быть цены и вре-
мя их действия. Все остальные 
варианты, по нашему лично-
му семейному рейтингу, яв-
ляются «неприличными» и 
«убогими». Их можно найти 
у посредников, сидящих в ма-
шинах вдоль дорог с табличка-
ми «жилье у моря». Вот тут вам 
могут назвать одну цену, а по 
прибытии на место накинуть 

еще пару тысяч. Если из окна 
видно море - срабатывает, 
«очарованный турист» платит.

В семейном отеле «Трире-
ма» за 3 тысячи рублей в сутки 
первое ощущение - ты оказал-
ся в кукольном домике, где все 
детали подобраны с какой-то 
неземной любовью. В нашем 
номере (на фото вверху) под 
названием «Морской» даже 
фен лежал в морской ракуш-
ке. Завтраки-ужины, жур-
чащий фонтанчик, беседки, 

заплетенные виноградом… 
Все, за что мы любим юг. 

Хозяин отеля, Саша, старпом 
на пенсии, видел многое, но 
отель продолжает его самого 
удивлять. Саша рассказывает 
нам, как у него пытался посе-
литься некий бизнесмен. Вот 
понравились ему фото на сайте.

- Я пытался ему объяснить, 
что наш отель - это не то, к че-
му он привык. В итоге отвез 
его в пять звезд, где номер 200 
долларов в сутки. А он прие-
хал на следующий день снова 
к нам - ужинать. Потому что 
пятизвездочное дефлопе с тра-
вой на тарелке его не устроило.

Но богатого клиента не 
устроила и улица Танкистов 
без тротуаров и парковки. Даже 
столбы уличного освещения 
отельеры ставили здесь за свой 
счет - 5 тысяч долларов. Пы-

тались хоть как-то привести в 
порядок инфраструктуру, без 
которой нет турбизнеса.

Мы засиделись с хозяевами 
за полночь. И нас не покидало 
ощущение, что приехали к дру-
зьям. Сын хозяев, Александр, 
бесшумно и быстро приносил 
тарелки с фруктами и сыром. 
Он оказался дипломирован-
ным отельером, учился в Мо-
скве, сейчас управляет всем 
хозяйством. Мы оценили его 
уровень по одной фразе Алек-
сандра, которая мгновенно 
стряхнула с нас тяжесть доро-
ги: «Правила проживания у нас 
простые, шашлыки в номере 
жарить нельзя». Хозяйка Лари-
са - юрист и художник, на ней 
оформление отеля. Спросили: 
не тесно ли профессионалу в 
отеле на 8 номеров? Лариса 
грустно вздохнула:

- Это же юг! 
Но у юга есть и другая сто-

рона - отель заполняется через 
личные связи. Нас сюда привез 
Сандро, а я порекомендую от-
ель родне, которая собирается в 
Крым… Так «сарафанный мар-
кетинг» дополняет технологии 
XXI века - сайт.

СХОДИТЬ В НИРВАНУ
Коренной Крым до сих пор 

живет традиционным укладом. 
Но в горах, в местечке Бога-
тое Ущелье, нас ждал новый 
Крым - алчущий поиска себя. 
За 3000 рублей мы заброниро-
вали номер в экопоселении.

Отель больше напоминал 
«обитель затворников». Сто-
имость всего комплекса 
просто космическая, учи-
тывая место постройки. 
Номера облицованы кам-
нем, никаких телевизоров 

и холодильников. Санузел, 
правда, как в хорошем отеле. 
Работает «открытая кухня». 
Пришел, настрогал себе салат, 
сварил кофе. В холодильни-
ке - домашний сыр, молоко. 
Хлеб тоже домашний. Хочешь 
погулять в горах? Прошел сто 
метров и - реликтовый буко-
вый лес, вода из горных ру-
чьев.

Хозяин экопоселения Вла-
димир Дмитриев режет для нас 
брынзу к кофе и вдруг говорит:

- А я вас, Дмитрий, по теле-
визору видел. У меня здесь у 
единственного есть телевизор.

Владимир оказался москви-
чом. Смеется:

- Я тут дорогу проложил, 
местные ее уже назвали Мо-
сковский проспект!

Завтра эту уединенную базу 
ждет заезд какого-то духовно-
го семинара, потом приезжает 
учитель йоги - все расписано по 
октябрь. На прощание Влади-
мир говорит нам:

- Немного тревожно. Я здесь 
провел всю самоизоляцию. Не 
привезут ли туристы вирус?

Мы молчим. А что сказать?

Экспедиция «КП»

чАСТЬ  
3

Поселиться в Крыму  
за 3000 рублей в сутки.  

И не пожалеть 
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В Крыму есть частные мини-отели, оформленные со вкусом и любовью. 
Но их надо искать по сайтам или рекомендациям хороших знакомых.

Крым - не только пляжи,  
но и отдых в горах.  

Как в этом экопоселении, 
которое отстроил 

москвич Владимир 
Дмитриев (на фото).
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1. КОЙКО-МЕСТО В КОМНАТЕ 
(с человека):
Хостел, многоместный 
номер - 350 руб.
Частный сектор - 500 руб.
Пансионат - 
800 руб. с питанием

2. ОТДЕЛЬНАЯ КОМНАТА:
Частный сектор - 
1200 - 1500 руб.
Мини-отель - 2000 руб.
Пансионат/санаторий - 
от 3500 руб.
Гостиница многоэтажная - 
от 3500 руб.

3. ЧАСТНЫЙ ДОМ:
Часть дома с отдельным 
входом в Судаке - от 700 руб.
2-комнатный дом 
в Евпатории - от 2000 руб.
Коттедж в Ялте - от 4000 руб.
Вилла (300 кв. метров) 
в Гаспре - от 12 000 руб.

*Цены на 3 июля. 
Скорее всего, к середине июля 
они вырастут на 10 - 20%.

СКОЛЬКО СТОИТ 
СНЯТЬ ЖИЛЬЕ 
НА ПОЛУОСТРОВЕ*

(в сутки)
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Продолжение  
читайте 

в ближайших  
номерах «КП» и на сайте kp.ru
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Окончание. 
Начало < стр. 1.

«Перед хупой (так называет-
ся проводящаяся по еврейским 
традициям свадебная церемо-
ния. - Ред.) меня всему научи-
ли, - рассказал артист изданию 
«Еврейский журнал». - Оказа-
лось, не так хитро, как это малю-
ют. Был чудесный рав (раввин. - 
Ред.), который все объяснил. 
Мы и не рассматривали ника-
ких других вариантов: как Эйнат 
решила, так и сделали. Она очень 
хотела, чтобы было красиво и 
по-еврейски, потрясающе все 
организовала, я не участвовал. 
Для меня и для Эйнат была важна 
традиционная сторона, ведь та-
ким образом свидетельствуешь 
уважение и принадлежность к 
своему народу».

По его словам, на торжестве 
присутствовали 40 человек. «Мы 

пригласили наших самых близ-
ких московских и израильских 
друзей, - говорит Макаревич. - 
Все происходило в Яффе, в заме-
чательном старинном интерьере, 
с замечательным шеф-поваром, 
замечательными винами. И я 
лишний раз убедился, что же-
нился на перфекционистке, ко-
торая доводит до совершенства 
все, за что берется».

Если для Макаревича этот брак 
стал четвертым, то его избран-
ница отправилась под венец в 
первый раз.

Подготовила Ольга ЛИБГАРДТ.
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Для 66-летнего 
Макаревича этот 
брак - четвертый, 

для 36-летней 
Кляйн - первый.

ИЗ ДОСЬЕ 
«КП» 

До этого Мака-
ревич  был женат 
трижды. Первая 
жена - Елена Гла-
зова (Фесунен-
ко), этот союз 
продержался три 
года, с 1976-го по 
1979-й. Вторая же-
на - Алла Макаре-
вич, в девичестве 
Голубкина. В 1987 

году у пары родился сын Иван, за-
тем супруги развелись. Третья же-
на - Наталья Голубь, с ней Андрей 
Вадимович развелся в 2010 году.

У Андрея Макаревича трое детей: 
уже упомянутый сын Иван и две 
внебрачные дочери, Дана и Анна.

«Красиво и по-еврейски»: 

Как проходила  
тайная свадьба  
Андрея Макаревича

Больше фото  
и обсуждение -  

на kp.ru

Андрей Вадимович 
полностью доверился 

вкусу супруги.

Светская хроника

М. ТЕКИЛОВ, музыковед

Ринго Старру 80 лет.  
А старость все не приходит.

Злые языки говорят, будто Ричарда 
Старки, посредственного барабанщика, 
взяли в почти уже состоявшуюся груп-
пу The Beatles потому, что для оконча-
тельного успеха не хватало в квартете 
какого-нибудь нелепого, носатого, ве-
селого симпатяги небольшого росточка. 
И ради этого даже выгнали талантливого 
ударника и красавца Пита Беста.

Не совсем так, прямо скажем. Но, ког-
да речь идет о группе такого масштаба, 
без домыслов не обойтись. Ну и ладно, 
взяли парня в группу, а он там прижил-
ся. Барабанил от души и, кстати, вполне 
классно. Одеяло 
на себя не тянул, 
но иногда бы-
вало, что ска-
жет, допустим, 
Джон Лен-
нон на пресс-
конференции 
шутку, журна-
листы хохочут, 
а Ринго про-
сто подмигнет в 
этот момент - и 
все потом дума-
ют, что пошутил 
именно Ринго. 
Он просто был 
самым смешным 
в группе.

В фильмах Help! 
и The Magical 
Mystery Tour (до-
вольно дурацких, если честно, но время 
было такое - дурачиться было легко и 
приятно) Джон, Пол и Джордж выгля-
дели актерами, игравшими свои роли 
по сценарию (хотя какой там сценарий, 
сплошной капустник), а маленький Рин-
го с большим носом - чудаком, который 
случайно оказался на съемочной пло-
щадке и веселился от души. А спетая 
им на альбоме Revolver песенка Yellow 
Submarine вдохновила группу еще и на 
съемки одноименного мультфильма. И 
давайте будем откровенны: ни одна пес-
ня «Битлз» не поется хором в состоянии 
подпития так хорошо, как «Желтая под-
водная лодка», а это дорогого стоит (мы 
же не будем делать вид, будто фанаты 
«Битлз» не выпивают и не поют хором).

По части стандартов мужской красоты 
он в подметки не годился Полу, Джону 
и Джорджу, но при этом из всех битлов 
у него оказалась самая красивая жена - 
абсолютно прекрасная Барбара Бах, по-
любуйтесь на нее в бондовском фильме 
«Шпион, который меня любил», где она 
играла майора КГБ Аню Амасову (ко-
нечно, за это мы должны еще сильнее 
любить Ринго). Он и сам потом, кстати, 

снялся в нескольких фильмах 
и оказался неплохим актером. 
Конечно, комедийным.

Когда принимали решение 
о распаде The Beatles, Ринго, 
похоже, вообще не спроси-
ли, да и какой спрос с бара-
банщика. А сам он по этому 

поводу никаких громких заявлений не 
делал. Ну распались и распались.

Потом начались сольные карьеры, 
личные проекты. Леннон ушел в борь-
бу за мир под началом Йоко Оно, Хар-
рисон душой и песнями переживал за 
Бангладеш и индийских богов, Маккар-
тни предложил было вернуть Ирландию 
ирландцам, но потом все же сосредото-
чился на музыке. А Ринго жил в каком-то 
идеальном мире (что немудрено с такой 
женой) и никого ни к чему не призывал. 
Он тоже выпускал сольные пластинки, 
но ярких песен там было немного. Потом 
он придумал неплохую пенсионную про-
грамму: время от времени собирает под 
свои знамена таких же именитых ветера-
нов рока и отправляется с ними в турне 
(в России тоже был в конце прошлого 
века). Между нами говоря, звучит это все 
так себе, но, во-первых, старших надо 
уважать, а во-вторых, в конце каждого 
концерта вам гарантирован приятный 
момент - хоровое исполнение вместе 
с залом песни про желтую подводную 
лодку, в которой мы все живем. Или 
хотели бы жить. Потому что главный 
там - Ринго Старр.

 ■ СуДЬБА БАРАБАнщИКА

Образ 
маленького 
человека  
в творчестве 
«Битлз»

Средь «Битлз» был юный 
барабанщик Ринго  

(на старом фото - внизу). 
Сегодня  

он повзрослел (слева),  
но все еще бодр и весел.
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Адвокат артиста 
бомбардирует 
общественность 
сенсациями. 
Не успеваем 
уворачиваться...

Как учат нас романы о Пер-
ри Мейсоне, в громких делах 
надо или помалкивать, или, 
наоборот, развести шумиху, 
чтобы повлиять на мнение 
присяжных.

Как учит нас жизнь, лю-
бая трагедия в нашем мире 
мгновенно превращается в 
фарс, притягивая к себе все 
самые дикие личности в виде 
экспертов. Гремят ток-шоу, 
взрываются СМИ все более 
странными новостями. И 
итоге Ефремов из безответ-
ственного алкоголика, став-
шего виновником аварии со 
смертельным исходом, пре-
вратился в безумного демо-
на, который сидит в своей 
квартире в центре Москвы и 
хамит миру, отрицая все за-
коны морали и очевидности. 
Во всяком случае такой вывод 
можно сделать из новостей. 
А «горшочек» продолжает ва-
рить, и до слушаний по делу 
Ефремова мы, видимо, узнаем 
еще много нового.

«НЕ ПРИЗНАЕТ ВИНЫ 
В ДТП»

Пока ситуация выглядит так. 
Михаил Ефремов записал ви-
деообращение, в котором по-
каялся, попросил простить его 
и еще сказал, что готов лю-
быми способами помочь се-
мье погибшего. К этому мо-
менту семья категорически 
отказалась принимать от не-
го какие-либо деньги иначе, 
чем по решению суда. С этого 
момента Ефремов общается с 
миром через адвоката, а семья 
ждет суда. Вроде и говорить 
не о чем.

Но раз в несколько дней 
приходят весточки от адвока-
та Михаила Эльмана Пашае-
ва. Из последних - «актер не 
признает своей вины в ДТП, 
однако признает, что оно было 
совершено его автомобилем». 
Прямо как в романах! Все всё 
видели, но поди-ка докажи! 
Получается, есть возможность 
предположить, что за рулем 
был другой человек, тем более 
экспертиза вроде как (в этом 
деле до суда все «вроде как») 
это подтверждает.

Конечно, реакция не заста-
вила себя ждать.

«Мы, признаться, очень 
устали морально от удиви-
тельных заявлений, которые 
высказывала защита Михаила 
Ефремова последние дни: то 
про усыновление детей Сер-
гея, то про 100 млн, которые 
мы якобы требуем от Ефре-
мова (хотя ни разу ни с кем 
даже не общались). Но сегод-
няшнее заявление о невино-
вности Михаила Олеговича 
нас просто повергло в шок», 
- цитирует RT брата погибшего 
в ДТП Сергея Захарова.

«Я видел экспертизу, кото-
рая была сделана и которая 
говорит о том, что автомо-
биль Михаила Ефремова на-
ходился в отличном состо-
янии. Конечно, если этим 
автомобилем управляли мар-
сиане, то тогда, наверное, эту 
коллизию должен будет рас-
смотреть суд. Действительно, 
есть же все кадры, которые 
свидетельствуют о том, что 
Ефремов находился в маши-
не», - удивлялся в эфире Ра-
дио «Комсомольская правда» 
(fm.kp.ru) защитник семьи по-
гибшего Александр Добровин-
ский.

Адвокат Леонид Ольшанский, 
посмеиваясь, в эфире ток-шоу 
предположил, что теперь мож-
но ввести в суд подставного 
человека, который заявит, что 
за рулем был он.

ПРИПАДКИ ФАНТАЗИИ
Уже когда буря начала ути-

хать, адвокат Ефремова за-
явил, что этот вопрос на до-
просе не поднимался. «Не 
знаю, почему меня так по-
няли. Я не говорил, что он 
отказался от признания ви-
ны. Мой подзащитный при-
знает, что произошла авто-
авария с его машиной. И он 
готов помочь родственникам 
погибшего как верующий и 
добрый человек», - цитирует 
его ТАСС.

Но сразу после этого новая 
бомба якобы о том, что Ефре-
мов страдал эпилептическими 
припадками, что и стало при-
чиной аварии. Мы связались 
с Пашаевым, чтобы узнать и 
про признание вины, и про 
эпилепсию:

«Это все бред, конечно! На-
до же такое придумать. Как 
они могут знать, как я буду 
работать? Я не рассказываю 
ничего, это не значит, что я 
не работаю. В суде будет сен-
сация», - пообещал адвокат.

На вопрос, как сейчас здоро-
вье у астматика (этот диагноз 
у артиста подтвержден давно) 
Ефремова, Пашаев ответил: 
«Ничего хорошего! Но, дай 
бог, все будет хорошо».

Эльман Пашаев говорит, 
что следствие завершится в 
ближайшее время (уже поя-
вилась информация «из до-
стоверных источников» о том, 
что следствие завершилось. И 
тут же была опровергнута Па-
шаевым). Затем стороны озна-
комятся с делом, а далее суд. 
Адвокат настаивает на том, 
что ни одна из версий защиты, 
озвученная в прессе, не соот-
ветствует действительности.

Михаил Ефремов чита-
ет, смотрит футбол и канал 
«Культура», также ждет в го-
сти сыновей Никиту и Ни-
колая. Ефремову разрешено 
общаться с женой, детьми, 
следователем, адвокатом и со-
трудниками ФСИН. Выходить 
в интернет артисту запретили, 
поэтому для него приобрели 
телефон без этой функции.

Мирная картина домаш-
него ареста. Какие еще нас 
ждут сенсации до суда? Так 
как тема отлично продается, 
смеем предположить - их будет 
много. Как тебе такое, Перри 
Мейсон?

Петр ПАВЛОВ, 
Ирина ФЕДОТОВА, 

Ольга ЛИБГАРДТ.
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Адвокат Эльман Пашаев (слева) 
дает рекомендации своему подопечному 

Михаилу Ефремову перед очередным допросом.

Новое в деле Ефремова:

Марсиане за рулем, эпилепсия 
и автомобиль-убийца

Все 
подробности 

громкого 
дела, 

видео 
из суда - 
на kp.ru
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Роман ЛЯЛИН, 
Сергей КИРИЛЛОВ

Знаменитый артист 
прокомментировал победу 
«Зенита», который второй 
год подряд стал чемпионом 
России по футболу.

ВЫИГРАЛИ «ЗОЛОТО» В ШЕСТОЙ РАЗ
Это был отнюдь не коронавирусный 

матч. Волнообразные атаки «Краснодара» 
и «Зенита» громко поддерживали полу-
пустые, но дружные трибуны. И даже не-
смотря на ограничения, на краснодарский 
стадион просочились несколько десятков 
питерских болельщиков, которые в конце 
собрались в одном секторе.

«Краснодар» дважды сравнивал счет, 
но «Зенит» использовал почти все свои 
моменты и выиграл со счетом 4:2. (Мячи 
у победителей забили: два - Сердар Азмун, 
Артем Дзюба с пенальти и Алексей Сутор-
мин.) Таким образом, команда с берегов 
Невы в шестой раз выиграла «золото» чем-
пионата России. При этом питерцы стали 
чемпионами за четыре тура до окончания 
первенства, чего в этом веке еще не слу-
чалось. 

«ДЗЮБА ОСТАНЕТСЯ НА МЕСТЕ»
Успех «Зенита» нам прокомментировал 

главный фанат сине-бело-голубых Михаил 
Боярский.

- Равные были силы, - признал доволь-
ный артист. - Мне понравилось, как играл 
«Краснодар». Очень азартно, достойно. 
Хороший противник. «Зенит» рано рас-
слабился, особенно после гола Азмуна. А 
потом собрались и сделали все здорово. 
Но, конечно, Азмун молодец! Его дубль 
во многом и помог нам выиграть. Ну и ко-
нечно, вратарь Лунев спас нас от гола, от-
бив пенальти при счете 1:1. Замечательная 
игра была. Достойные чемпионы. Будем 
отмечать в Петербурге. Нынешний состав 

можно назвать самым сильным. И Семак, 
разумеется, большую роль играет в этом. 

- Чего нам ждать от следующего сезона, 
который начинается уже в августе?

- Не могу сейчас сказать сразу, пото-
му что неизвестно, останется ли Азмун в 
команде. И неизвестно, насколько изме-
нится состав. Бесспорно, команда многое 
потеряет, если он уйдет. Но Дзюба останет-
ся на месте. Может, придет Кокорин. По-
смотрим. Я жду возвращения Кокорина. 
Надеюсь, он усилит команду. 

В США решили 
выпускать 
духи с запахом 
внеземного 
пространства.

Назвать парфюмерную 
новинку собираются Eau 
de Space, разработчиком 
выступает компания биз-
несмена Стива Пирса, 
специализирующаяся на 
производстве натураль-
ных ароматизаторов и ин-
гредиентов для пищевой 
промышленности и произ-
водства напитков. Но это 
все маркетинг. А чем на са-
мом деле пахнет космос? 
Радио «КП» (97,2 FM) по-
интересовалось у самих 
покорителей космического 
пространства.

  Летчик-космонавт 
Юрий Усачев рассказал, 
что запах на МКС похож 
на тот, который каждый из 
нас может почувствовать 
на борту самолета.

- Такой технический: не-
много разогретый металл, 
может быть, легкий иони-
зированный воздух. Внутри 
скафандра - очень легкий 
запах внутренней отдел-
ки, такой прорезиненной 

ткани. Никаких неприятных 
или каких-то резко выделя-
емых запахов нет, - говорит 
Юрий Владимирович.

- Когда мы возвращаем-
ся на станцию после выхо-
да в космос, то чувствует-
ся запах сварки, жженого 
металла, - поделился сво-
ими воспоминаниями 
космонавт-испытатель 
Олег Артемьев.

Летчик-космонавт, 
Герой России Михаил 
Корниенко уточняет, что 

космонавты при выходах 
из МКС всегда в скафан-
драх и не могут понюхать, 
чем пахнет «снаружи».

- А вот когда возвра-
щаешься после выхода в 
открытый космос в шлю-
зовой отсек, снимаешь 
скафандр  - чувствуешь 
запах озона. Это как све-
жесть после грозы.

Подготовила 
Оксана НАРАЛЕНКОВА.

 ■ КЛУБ ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫХ

Дорогая, от тебя 
пахнет космосом!
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Об открытиях ученых - 
на сайте kp.ru в разделе 
«Наука»
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Игроки «Зенита» качали Сергея Семака, 
который в этот день не только выиграл свой второй чемпионский трофей 

в качестве тренера, но и впервые стал дедушкой.
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порадуемся...

Главный болельщик «Зенита» Михаил БОЯРСКИЙ:

Надеюсь, Кокорин усилит команду
Результаты 26-го тура

«Краснодар»  - «Зенит»  - 
2:4; «Рубин»  - «Оренбург»  - 
1:0; «Уфа»- «Урал»  - 1:1; 
«Локомотив»  - «Сочи»  - 0:0; 
«Ахмат» - ЦСКА - 0:4; «Спар-
так»  - «Тамбов»  - 2:3; «Кры-
лья Советов» - «Ростов» - 0:0; 
«Динамо» - «Арсенал» - 0:1.

 
Турнирная таблица

И О
1. Зенит 26 62
2. Локомотив 26 49
3. Краснодар 25 45
4. Ростов 26 43
5. ЦСКА 26 43
6. Уфа 26 33
7. Спартак 26 32
8. Динамо 25 32
9. Урал 26 32
10. Арсенал 26 31
11. Сочи 26 30
12. Рубин 26 30
13. Тамбов 26 28
14. Ахмат 26 27
15. Кр. Советов 26 24
16. Оренбург 26 23

Видео 
и фото 

встречи 
«Зенита» 

в аэропорту 
«Пулково» 
смотрите 
на сайте 

kp.ru




